## 第9回教育委員会会議録

1日 時 平成29年9月29日(金) 開 会:14時30分

閉 会:16時00分

2場 所 周南市毛利町2丁目2番地 周南市教育委員会 2階会議室

3出席委員 中馬好行教育長 池永博委員 松田敬子委員 片山研治委員 大野泰生委員

4説明のため 教育部長 教育政策課長 生涯学習課長 学校教育課長 人権教育課長

出席した者 学校給食課長 中央図書館長 新南陽総合出張所主査 熊毛総合出張所次長 鹿野総合出張所次長

5書 記 教育政策課主幹、教育政策担当係長

## 6議事日程等

日程順位	件名		
1	会議録署名委員の指名について		
2	報告第17号 学校内科医の解嘱及び委嘱について		
3	議案第31号 平成29年度周南市教育委員会表彰の被表彰者の決定について		

7 委員会協議会 (1) 10月の教育委員会の共催及び後援大会等一覧について

(報告者:教育政策課→生涯学習課→学校教育課)

(2) 平成29年度周南市花壇コンクールの表彰結果報告

(報告者:生涯学習課)

- ★14時30分~15時30分 (周南市徳山駅前賑わい交流施設視察)
  - 1 会議録署名委員の指名について

教育長 ただ今から「平成29年第9回教育委員会定例会」を開催いたします。

議事日程に従いまして、進めてまいります。

本日の会議録署名委員は、池永委員さんと松田委員さんにお願いいたします。

報告第17号 学校薬剤師の解嘱及び委嘱について

教育長 続いて日程第2、報告第17号「学校薬剤師の解嘱及び委嘱について」を議題といたしま す。

この件について、学校教育課から説明をお願いします。

学校教育課長 報告第17号「学校薬剤師の解嘱及び委嘱について」につきましてご報告いたします。1 ページをご覧ください。

提案理由は、周南市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則第3条第2項に基づくものでございます。2ページをご覧ください。この度、富田西小学校、学校薬剤師の田坂友佳(たさか ゆか)様の辞退を受けまして、新南陽学校薬剤師会から学校薬剤師交代の連絡がございました。推薦いただいた学校薬剤師は浅原 秀昭(あさはら ひであき)様でございます。

これによりまして、田坂友佳 (たさか ゆか) 様を7月31日付けで解嘱し、浅原秀昭 (あさはら ひであき) 様を8月1日付けで委嘱いたしました。

なお、任期は残任期間の平成30年3月31日までとなります。

以上で報告を終わります。よろしくお願い申し上げます。

教育長 この件につきまして、何かご質問ございませんか。

よろしいでしょうか。

それでは、報告第17号を承認いたします。

3 | 議案第31号 平成29年度周南市教育委員会表彰の被表彰者の決定について

教育長 続いて日程第3、議案第31号「平成29年度周南市教育委員会表彰の被表彰者の決定について」を議題といたします。

この件については、教育政策課から説明をお願いいたします。

教育政策課長 議案第31号「平成29年度周南市教育委員会表彰の被表彰者の決定について」ご説明いたします。

説明前ではございますが、本日、正誤表を配布させていただいております。4ページをご覧ください。藤井和美さんの活動内容の一部及び若山城跡保存協議会の団体名に訂正がございました。誠に、申し訳ありませんが訂正をお願いいたします。

議案書の3ページをよろしくお願いいたします。

提案理由といたしましては、周南市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則第

2条第21号の規定に基づくものでございます。

続きまして、議案書の4ページをお願いいたします。

この教育委員会表彰につきましては、周南市教育委員会表彰規則及び周南市教育委員会表彰規則取扱要綱の規定により、毎年度、各所管からの内申に基づき、教育委員会へお諮りする表彰候補者を決定しているものでございます。

本年度の教育委員会表彰につきましては、周南市教育委員会表彰規則第2条第3号に規定する「社会教育の振興に顕著な功績があった者」として、小野 武人(おの たけと)様、藤井 和美(ふじい かずみ)様、谷野 正昭(たにの まさあき)様の3名の方を、そして、同規則の第2条第4号に規定する「学術の振興及び文化財の保護に顕著な功績があった者」として、長穂念仏踊保存会、若山城跡保存協議会、福川南地区町づくり協議会の3団体を候補者としているものでございます。

最初に「社会教育の振興に顕著な功績があった者」としての3名の候補者のご紹介をさせていただきます。

まず、小野様でございます。

平成4年に「住みよい長穂をつくる協議会」の副会長、平成14年から24年までは会長として、約20年にわたり、地域活動や社会教育団体の活動促進、学校と地域の連携による教育力の向上に尽力されました。

なかでも、地域が一丸となって取り組み、今年で34年目を迎えた「長穂ほたる祭り」は、本市を代表する一大イベントに発展しており、現在も「あざみの郷をまもる会」の代表として、地区の中央を流れる莇地川の維持管理を行い、ゲンジボタルが舞う地域資源の保全に取り組んでおられるところでございます。

次に、藤井様でございます。

多年にわたり、本市の子ども会活動や青少年育成市民会議等における中心的役割を果たされてこられました。

なかでも平成15年には周南市子ども会育成連絡協議会の副会長兼徳山支部長に就任され、現在も継続されている「わんぱく船事業」などに取り組まれたほか、平成17年には市内で活動する約200団体によって構成される「周南市青少年健全育成市民会議」の設立にご尽力され、その後、市民会議の会長として「こどもゆめまつり」、「まほうのことば音楽祭」や「青少年健全育成シンポジウム」を展開されるなど、青少年の健全育成活動に大きな功績を残されているところでございます。

次に、谷野様でございます。

旧新南陽市の昭和61年から合併後の平成17年まで、長きにわたり、市の社会教育委員を務められました。

さらに、平成16年には市の子ども会育成連絡協議会会長、平成17年から現在まで、引き続き、市の地域教育力活性化協議会会長として、また、平成20年から市の放課後子どもプラン運営委員会会長も務められ、本市の放課後子供教室の更なる発展をめざして、現在も学校・家庭・地域の連携にご尽力されているところでございます。

次に、「学術の振興及び文化財の保護に顕著な功績があった者」として、3つの団体のご

紹介をさせていただきます。

最初は、「長穂念仏踊保存会」です。

昭和32年の保存会設立後、昭和51年に「長穂念仏踊」が県の無形民俗文化財に指定されて以降、今日までその伝統を守り継ぎ、文化財の保護に貢献されているところでございます。

なかでも、次世代への継承のため、昭和60年度から、翔北中学校が休校する平成23年度まで生徒への指導を行い、地域行事での披露なども取り組まれてきたところでございます。 さらに平成27年度からは、地域住民の関心の高まりもございまして、沼城小学校コミュニティ・スクールに参画して3年生を対象とした体験授業のほか、長穂青年部と協力した踊りの披露に取り組むなど、新たな取組を積極的に進めておられるところでございます。

続きまして、「若山城跡保存協議会」です。

若山城跡は、中世後期の山城の典型的な姿を示す重要な遺跡として、昭和62年に県の史跡に指定されました。これを契機に、同年、若山城跡の保存に努め、後世に継承していくことを目的として会を設立して以降、長きにわたって、定期的なパトロールや草刈りなど文化財の保護にご尽力されておられます。

設立30年を迎えた本年7月には、陶氏に関する講演会を開催するなど、若山城跡について市民へ学習機会を提供するとともに、文化財を市民に身近に感じてもらうことによって保護を進める取組みが行われたところでございます。

最後に、「福川南地区町づくり協議会」です。

この協議会は、福川南小学校区の諸問題について協議を行い、より良いまちづくりの実現を目的として平成20年に組織され、関係団体と連携して精力的に活動をされておられます。 なかでも地域の歴史や文化の継承と普及に努められ、校区内の寺社や企業、関係行政機関のほか、校区内外への聞き取りや資料収集を重ねられ、平成26年に冊子「福川南ふるさと探訪~この地域の歴史と暮らしを訪ねて~」を発行のうえ関係先に寄贈されました。

この冊子は、地域に関する情報が豊富で完成度が高く、教育的な資料としての価値を有することから、福川南小学校の教材として活用されているところでございます。

以上で紹介を終わりますが、この3名、3団体の表彰候補者は、ともに、社会教育の振興 及び文化財の保護の分野におけるご功績は顕著なものでございます。

つきましては、この3名、3団体の方を、平成29年度周南市教育委員会表彰の被表彰者としたいと考えておりますので、よろしくご審議・ご決定のほどお願いいたします。

教育長 はい、ご質問ございませんか。

大野委員 3団体の代表者のお名前がわかれば教えていただけますか。

生涯学習課長 代表者ですが、「若山城跡保存協議会」は、「高木智康(たかぎ ともやす)様」、「長穂念 仏踊保存会」は「柳宏明(やなぎ ひろあき)様」、「福川南地区町づくり協議会」は「田中 栄作(たなか えいさく)様」でございます。

池永委員 せっかくこのような素晴らしい活動をされているので、もっと紹介ができればという思いがあります。時々、新聞に掲載されたりとかはありますが、あまり市民の方に知られていないという感じです。これだけの活動をされているというのは稀有な方々だろうと思いますし、できるだけマスコミや、表彰をする際ですが、人がたくさんいる場で執り行われるともう少し周知されるのではと思うのですが。すぐにということは難しいかもしれませんが、できれば個人、3団体、素晴らしい実績をあげられているので、大きく紹介できる場があればいい

なと思っています。

教育政策課長 ありがとうございます。私どもも、この方達をご紹介できる機会を検討させていただき、 素晴らしい活動を紹介できる場というのを研究していきたいと考えております。ご意見あり がとうございました。

教育長 その他、ご質問はございませんか、よろしいでしょうか。 それでは、議案第31号を決定いたします。

その他に何かありますか。よろしいですか。

それでは以上で、平成29年第9回教育委員会定例会を終了いたします。

池永	博	委員	
松田	敬子	委員	